

Sur Mujer apunta a 10 mil visitas y habilita nuevo espacio de talleres

AGENDA. Hoy comienzan los tres días de actividades del encuentro en el Parque Saval, con una feria y un programa de charlas y conversatorios.

Daniel Navarrete Alvaré
 daniel.navarrete@australvivi.cl

Bajo la consigna "Hacia el origen" parten hoy las actividades del 14° Encuentro Sur Mujer en el Centro de Ferias del Parque Saval. El tradicional evento considera una feria de productos y servicios de distintas regiones; y un programa de charlas, conversatorios y espectáculos artísticos.

Luego de una pausa de dos años por la crisis sanitaria, la actividad se retomó en 2022 y debutó en el Parque Saval lográndose un promedio de aproximadamente 10 mil asistentes en cada una de las versiones postpandemia. Para alcanzar esa meta y para seguir diversificando el encuentro es que ahora se contará con una carpa adicional para la realización de talleres. Es un espacio que fue ideado en homenaje a la diseñadora textil Marianne Meier, que falleció hace cuatro años. La carpa lleva su nombre.

Sur Mujer cuenta con financiamiento gestionado con el sector privado, más aportes del Gobierno Regional de Los Ríos. También cuenta con una alian-



AL MEDIODÍA DE HOY ABRIRÁ SUS PUERTAS LA FERIA Y A LAS 19:30 HORAS SERÁ LA INAUGURACIÓN CON MÚSICA EN VIVO.

za estratégica con la Municipalidad de Valdivia para garantizar el uso de un espacio de convocatoria masiva e incluir gratuitamente a 12 emprendedoras vinculadas al área de Fomento Productivo y a la Casa de las Mujeres y Diversidad.

MEDICIONES

En la feria participan marcas como Calafate Austral, Valquillo, Río Verde Ecomaderas, Decoral, Ayurpacha, Las 3 Fraldas, Ranco Nativo, Acepan y Casa Calathea, entre otras. La amplia oferta considera vestuario, productos gourmet y de decoración, manualidades, calzado y obras de arte.

Quienes participan con exhibición y ventas son en un 50% de la Región de Los Ríos y de ese total, un 98% son mujeres. Asimismo, la feria presenta un 45% de renovación de quienes ocupan los stands.

“

Creemos que la feria de Sur Mujer es efectivamente de nivel internacional y estamos con un ánimo de seguir aprendiendo cómo hacer que todo esto se vuelva algo mucho más grande todavía”.

Sandra Herrera
 Directora Sur Mujer

“La feria es un espacio para quienes han profesionalizado la producción. Pero también nos interesa potenciar a las emprendedoras más incipientes para que puedan llegar a niveles más altos. De ahí la importancia del vínculo con la Municipalidad de Valdivia que nos permite hacer

“

Es muy satisfactorio para nosotras saber que Sur Mujer es algo que está instalado en la agenda, que es algo que realmente vale la pena apoyar”.

Bernardita Birkner
 Directora creativa Sur Mujer

acompañamiento y talleres junto al Centro de Negocios Valdivia para entregar las herramientas que necesita cada emprendimiento para seguir avanzando”, explica Sandra Herrera, directora de Sur Mujer. El plan de apoyo surgió hace tres años y ha permitido que quienes opten al beneficio, puedan posteriormente postular a la feria.

Otro de los sellos será una encuesta, junto a Huella Activa, para levantar datos relacionados con el impacto que genera la feria en las áreas social, económica, medio ambiental y de satisfacción general. El estudio se aplicará al público visitante, expositores y relatores.

“En años anteriores nos habíamos concentrado solamente en indicadores como por ejemplo la cantidad de personas que nos visitan. Teníamos pendiente hacer una medición de impacto en otras dimensiones que son igualmente importantes y que nos ayudarán a entender más y mejor cómo se ha posicionado el evento en general”, agrega Herrera.

Las entradas a Sur Mujer tienen un valor de \$3.000 (general) y \$1.000 (niños y adultos mayores). No obstante, el ingreso al recinto será gratis siempre y cuando se realicen

aportes de alimentos no perecibles o artículos de aseo personal. Esas donaciones serán para los comedores solidarios que hay en Valdivia.

BUEN ÁNIMO

El encuentro, al igual que otros eventos emblemáticos de la Región de Los Ríos, enfrentó este año problemas de financiamiento provenientes del Gobierno Regional por las restricciones de asignaciones directas impuestas por el Ministerio de Hacienda. La situación se logró revertir en parte, pero instaló la duda de cómo serán los apoyos a futuro.

En contraste, Sur Mujer tendrá una 14° versión con un equipo mucho más consolidado y con proyecciones más ambiciosas. Así lo explica Bernardita Birkner, directora creativa del encuentro: “De versiones anteriores sacamos buenas lecciones como seguir haciendo-

Fecha: 16-08-2024
 Medio: Diario Austral Región de Los Ríos
 Supl. : Diario Austral Región de Los Ríos
 Tipo: Noticia general
 Título: **Sur Mujer apunta a 10 mil visitas y habilita nuevo espacio de talleres**

Pág. : 3
 Cm2: 304,4
 VPE: \$ 264.804

Tiraje: 4.800
 Lectoría: 14.400
 Favorabilidad: Positiva

3.000 pesos

es el valor de la entrada para público general y \$1.000, para estudiantes y adultos mayores. Hay una campaña en beneficio de comedores solidarios de Valdivia.

12 emprendedoras

vinculadas a Fomento Productivo y a la Casa de las Mujeres y Diversidad, de la Municipalidad de Valdivia, participarán gratuitamente en la feria y recibirán asesorías de negocios.

6 actividades

considerará el programa de mañana en el Centro de Ferias del Parque Saval. A las 20:00 horas habrá stand up comedy con Paloma Salas.

(viene de la página anterior)

las actividades en el Parque Saval, que es un lugar abierto y más democrático para todo tipo de gente, que es algo que nos encanta. También tenemos la carpa en homenaje a Marianne, que es muy importante porque se instala como un lugar dedicado exclusivamente a talleres que nos llevan hacia el origen y a técnicas tradicionales como el teñido vegetal y la acuarela. Es muy satisfactorio para nosotros saber que Sur Mujer es algo que está instalado en la agenda, que es algo que realmente vale la pena apoyar".

Sandra Herrera, agrega: "En relación a nuestras proyecciones es que nos gustaría tener más nexos con ProChile y poder inspirarnos en ferias y encuentros que se hagan a nivel internacional. La idea es sacar de ahí creatividad e inspiración para implementar acá. Creemos que la feria de Sur Mujer es efectivamente de nivel internacional y estamos con un ánimo de seguir aprendiendo cómo hacer que todo esto se vuelva algo mucho más grande todavía".



EL LANZAMIENTO DEL EVENTO FUE EN ESPACIO FLUVIAL CON AUTORIDADES LOCALES Y REGIONALES.

Como parte de esa idea es que a mediano plazo se quiere que Sur Mujer integre a emprendedoras de otras comunas distintas a Valdivia. La propuesta, como dice la directora, se vincula con la labor social

del evento y ya está en conocimiento de alcaldes, para explorar las vías de integración.

EL PROGRAMA

Este 14º Encuentro Sur Mujer abrirá sus puertas a las 12:00 horas de hoy. La inauguración será a las 19:30 horas con un concierto de Javiera Parra Trío.

Mañana, la apertura será a las 11:00 horas, con una primera charlas al mediodía: "Cosmovisión de las culturas ancestrales para la vida de hoy", con la antropóloga Patricia May Urzúa. A las 15:30 horas será el turno de la actriz y presentadora de televisión Katherine Salosny, en una entrevista llama-

Experiencias formativas

En la Carpa de Artes y Oficios Marianne Meier habrá talleres como, por ejemplo, acuarela con Carolina Godoy (para niños de 7 a 12 años, hoy a las 15:30 horas); estampado vegetal y estampa botánica con Renata Martinic y Susana Soto (para público general, mañana a las 10:00 horas); y constelaciones familiares con Nicolás Porzio (para público general, domingo a las 10:00 horas). En las redes sociales de Sur Mujer está el detalle de toda la oferta, inscripciones y valores.

da "Dolor, aprendizaje y resiliencia" con Rocío Bizama.

A las 16:30 horas, la psicóloga Pamela Núñez con "Tu cabeza te engaña... engaña a tú".

A las 17:30 horas, en el conversatorio "La invención del universo", participarán: Alfredo Pérez (físico del Centro de Estudios Científicos), Andrés Gomberoff (doctor en ciencia mención en física); y Andrea Obaid (periodista científica, presidenta de la Asociación Chilena de Periodistas y Profesionales para la Comunicación de la Ciencia).

A las 18:30 horas el terapeuta sistémico Nicolás Porzio, re-

lizará la charla "Sanar los conflictos heredados a través de las constelaciones familiares". Y a las 20:00 horas, el programa de intervenciones con invitados especiales cerrará con el stand up comedy de Paloma Salas.

El domingo la feria también abrirá a las 11:00 horas. Entre las múltiples opciones, destaca el cuento "Nada: un cuento sobre todo", con Mónica Munizaga y Lorena Pizarro (11:00 horas); la charla "¿Estamos preparados para morir?: Acoger la muerte como la vida", con la enfermera magister en gerontología social María Ignacia Mac-Auliffe. 